

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñugada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
as 7 de la noche.

TELÉFONO 37

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1900
Lunes 7 de Mayo
PRECIOS DE ABONO
Español. 1 25
Extranjero (Unión Postal). . . 2 50
Ultranar 1 50
Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Episodios Nacionales

MONTES DE OCA

Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2—Palma.

ISLEÑA MARÍTIMA
COMPañÍA MALLORQUINA DE VAPORES
CUATRO DIAS EN ARGEL
El veloz y acreditado vapor

ISLEÑO
Saldrá el próximo lunes 14 de los corrientes a las dos tarde para ARGEL regresando el sábado día 19. Billetes de ida y vuelta con descuento. Despacho: Oficinas, «Isleña Marítima».

UNION COMERCIAL
El vapor
Palma

Saldrá para Barcelona el miércoles 9 a las 5 de la tarde. Admite pasaje y carga á precios reducidos. Informes: Oficinas Plaza Antonio Maura. — Agente, Bernardo Estela, Muelle.

Almacenes Montaner
PAÑERIA, SASTRERIA, CAMISERIA
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Temporada de Primavera y Verano 1900
Recibidos con notable abundancia los géneros de novedad para Señoras, Caballeros y Niños, queda abierta la venta á Precios singularmente reducidos
Extensas y completas colecciones en todos los artículos á que la casa se dedica.
ROPA BLANCA en todas clases á precios sin competencia.
Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Unión Comercial
Viaje de Peregrinación á Roma
El rápido vapor
Mallorca

Saldrá de este puerto para el de Civita-Vecchia el domingo 20 de Mayo á las cinco de la tarde. El buque permanecerá ocho días en el citado puerto de Civita Vecchia. Precios de pasaje sin manutención
125 Pesetas en Cámara de 1.^a
75 2.^a
35 3.^a
Manutención á bordo ida y vuelta
16 Pesetas en 1.^a, 11 en 2.^a y 5 en 3.^a
Se despachan los pasajes. — Montenegro número 9, de 10 de la mañana á 2 de la tarde donde se facilitarán informes.

Gran invento
Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.
Montes, 8, principal Madrid.

Vina americana
Su plantación es injerto en Mallorca por Pedro Martínez Rosich. Precio, 1 peseta.
De venta señor Martínez y Planas, San Juan, 20—Palma.
NOTA.—El producto de la venta de esta edición se dedica al fondo para el proyectado Asilo de Huérfanos.

Toros

Inauguración de la temporada.—1.^a novillada verificada ayer.

Se lidiaron cuatro novillos, desechados de tonta y cerrado (así decían los carteles) de la ganadería de don Antonio del Campo, vecino de Sevilla por *Vinito* y su acompañamiento. La tarde hermosa. La entrada un lleno completo, mucha animación, mucha bronca y muchos palos. Ocupa la presidencia el señor Ceballos, secretario del Gobierno Civil. Los novillos en general fueron buenos y bravo el segundo de la tarde, al que, el presidente dejó que castigaran con exceso, sin duda para dar gusto al pueblo. Entre los cuatro dejaron en el ruedo once caballos para el arrastre, habiendo ocasionado á los *pica pedreros* infinidad de caídas. De los banderilleros solamente *Loretto* y el *Pollo* hicieron algo, aunque poco. *Finito*, que lucía terno grano y oro estuvo bien y oportuno en quites. A su primer toro, después de tres pases con la derecha, le dió una estocada fuera de suerte; repitiendo con otra delantera, por no meterse. Al segundo le pasó con dos naturales y cuatro con la derecha y le tumbó de un pinchazo, echándose fuera, y una contraria. El presidente generoso le concedió la oreja (la del toro). Pasó al tercero con una natural y dos con la derecha, pincha y deja una contraria malísima. El simpático *Cerrajilla*, vestido de gris y oro, estuvo muy trabajador toda la tarde. Al segundo toro le puso un par de banderillas al quiebro. En el último de la tarde que era el que le correspondía matar como sobresaliente no pudo lucirse pues se encontró con un toro huido. En resumen la novillada muy aceptable; todas así. La Empresa, por ahora, cumple lo ofrecido. Hasta la próxima.

El CEÑIDO
Palma 7 de Mayo de 1900

NOTICIAS

De la capital:

A pesar del día espléndido que reinó ayer en esta ciudad, se vieron por completo desanimados los caseríos de los alrededores de nuestra población debido sin duda á la función celebrada en nuestra plaza de toros. Los paseos también se vieron escasamente concurridos hasta el anochecer en que terminó la espresada función estando el Borne lleno completamente. El vaporcito *Oabreraha* salido á las seis de la mañana de hoy de nuestro puerto con rumbo á la isla de su nombre. Ayer por la tarde tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos por un agente de la autoridad un individuo que con la cabeza trastornada estaba promoviendo escándalo en la vía pública. Esta mañana se ha vendido á buen precio en la plaza de Santa Eulalia la carne de los cuatro novillos muertos ayer tarde en nuestra plaza de Toros. Anoche ocurrió un pequeño amago de incendio en una casa de la calle de Bauló, quemándose varias trapas que por descuido habían sido colocados junto á una luz. Gracias á los pronto auxilios de varios vecinos el fuego pudo ser dominado á los pocos momentos. Al dar cuenta en la edición de ayer de la llegada del vapor *Lulio* procedente de Valencia é Ibiza, sin duda á causa de una mala inteligencia del reporte que tomó la nota, dijimos equivocadamente que había llegado el juez de primera instancia don Camilo Cuesta.

Ayer por la tarde ocurrió una acalorada disputa entre dos mujeres en la calle de Camaró las cuales se dirigieron toda clase de insultos y palabras mal sonantes. Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que restableció la paz entre las contendientes.

Una señora que ayer por la mañana transitaba por la calle del Teatro tuvo la desgracia de resbalar produciéndose la dislocación del pie izquierdo.

Auxiliada por varios transeuntes tuvo que ser acompañada á su domicilio que lo tiene en la calle de la Constitución.

Durante el día de ayer se celebró en las iglesias parroquiales de esta ciudad la fiesta en honor del Patrocinio de San José.

En la Catedral á las diez y media se cantó la misa mayor á gran orquesta, y el sermón estuvo á cargo del elocuente orador sagrado don Bernardo Matas, quien pronunció un elocuente discurso, ensalzando las glorias del Santo.

Ayer por la tarde mientras varios muchachos estaban jugando en el zaguán de una casa de la calle de la Herrería, uno de ellos colocó la mano derecha junto á la puerta al mismo tiempo que otro muchacho la cerraba, magullándose.

Dicho muchacho fué acompañado á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico municipal señor Oliver.

Procedente de Barcelona, ha fundado en nuestro puerto esta mañana á las ocho el vapor *Unión*, conduciendo la correspondencia, 24 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban don Cayetano Abrines, y don Jorge Cetre.

La guardia municipal detuvo ayer tarde á un sujeto presunto autor de haber tirado una botella á la cabeza de un individuo de dicho cuerpo.

El expresado sujeto fué encerrado en el depósito de Capuchinos y hoy será puesto probablemente á disposición del Juzgado.

Ayer por la tarde varios granujas se entretenían en tirar piedras á un pobre anciano que estaba implorando la caridad pública en el portal de la iglesia del Socorro.

Indignado un caballero contra los ademanes de dichos rapazueros, trató de darles un duro castigo, teniendo que desistir de su empeño pues las pedradas le obligaron á refugiarse en dicho templo.

Esto demuestra una vez más la necesidad de que nuestra Alcaldía vigile lo más pronto posible la circular que según nuestras noticias tiene ya redactada, haciéndola cumplir en todas sus partes.

Teatro-Circo

El *querer de la Pepa*, zarzuela en un acto y tres cuadros letra de los señores Larrubiera y Casero con música del maestro Brull.

Esta obra está impregnada de cierto sentimentalismo. Su desenlace satisfactorio deja complacidos á los más exigentes.

La música tiene algunos pasajes agradables, siendo aplaudidos en varias ocasiones.

Los artistas del Circo se esfuerzan para agradar al público, siendo los que más se distinguen las señoritas Rodríguez, Gallardo y Miquel y los señores Ibarrola y Villasante.

Para esta noche está anunciada una función á beneficio de las señoras cuya entrada será solamente de 0'35 pesetas.

Se está preparando para ponerla en escena una revista local denominada *Caras y Caretas* letra y música de autores de esta capital.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Visitas.—Banquete
Barcelona 6 á la 1 m.

El señor Dato ha ido esta mañana á Badalona, donde ha visitado varias fábricas, aceptando un banquete que le ha dado La Liga Popular.

El ministro pronunció un brindis entusiasta, siendo muy ovacionado.

Los comensales eran sesenta.
Amengual

(De nuestro servicio particular)

Tres noticias

Madrid 6 á la 1 m.
Los señores Diaz Cobeña y Monteros Rios se han encargado de la defensa del directorio de la Unión Nacional.

Barcelona.—El señor Dato se presentó al Teatro del Liceo, siendo recibido con aplausos y silbidos.

La representación tuvo que suspenderse por un momento y la policía hizo muchas detenciones.

Valencia.—Los oficiales de servicio que no fueron á Játiva, han pedido que también se les arreste como á sus compañeros, habiéndoles convencido que no procede el arresto.

Es posible que se suspenda la publicación de *El Progreso*.

Cierre.—Rumor.—Viaje.—El señor Silvela
Madrid 6 a las 2 m.

El jueves se verificará el cierre general de tiendas en señal de protesta contra el procesamiento del directorio de la Unión Nacional.

Londres.—Corre el rumor de que ha fallecido el general Cronje.

El señor Silvela ha dicho que el viaje del señor Dato á Barcelona confirma la superficialidad del catalanismo.

A su regreso se adoptarán las medidas necesarias. Calificó de lamentables, los sucesos ocurridos en Játiva.

El tribunal de cuentas del Reino se compondrá de hoy en adelante de cinco ministros.

Combate

Madrid 6 á las 9'30 m.
Londres.—Ha ocurrido un serio combate en las cercanías de Conmasico entre los rebeldes y las tropas inglesas.

Ha salido un destacamento de 250 hombres para auxiliar á las tropas y en breve se les unirá otro destacamento.

Sesión solemne

Madrid 6 á las 9'30 m.

Oporto.—En el Ateneo Comercial se ha celebrado una solemnisima sesión con motivo de festejar el centenario del descubrimiento del Brasil.

Fué entregado al cónsul de dicha nación un mensaje de salutación al Presidente de la República.

De Lisboa

Madrid 6 á las 9'30 m.

Lisboa.—La sesión celebrada por la sociedad geográfica en honor del centenario del descubrimiento del Brasil estuvo muy concurrida.

Asistió á ella la familia real, los ministros, diplomáticos, el representante del Brasil y otros personajes.

El Rey hizo un discurso, saludando á la nación hermana y amiga.

Un empréstito

Madrid 6 á las 11'45 m.

Es probable que á fines del presente mes se haga el empréstito para la consolidación de las deudas.

Según parece quedará afectada á ella la renta de tabacos.

Atribúyese al señor Villaverde el propósito de destinar el em-

préstito á recoger obligaciones al tesoro y aduanas.

Elecciones.—El general Roberts
Madrid 6 á las 3'35 t.

Paris.—Créese que las elecciones municipales que deben celebrarse hoy, serán tranquilas. Los socialistas y nacionalistas confían en sus triunfos.

Londres.—El general Roberts continúa avanzando y se esfuerza para romper la línea de guerrillas boers.

Estos hostilizan á los ingleses sin librar batalla alguna.

El Rey y los cadetes

Madrid 6 á las 4 t.

Es probable que el Rey vaya á Toledo ha hacer ejercicios con los cadetes.

A pesar de la reserva que se guarda me consta que se hacen grandes preparativos para instalar el campamento en Aljares.

Paraíso en Guadalajara

Madrid 6 á las 5'15 t.

Guadalajara.—Al llegar el señor Paraiso, se dirigieron los acompañantes en manifestación hacia el centro de la ciudad.

Al pasar frente á una iglesia encontraron á los alumnos de la Academia de Ingenieros que salían de misa, los cuales tuvieron que esperar á que pasaran los manifestantes.

Al pasar junto á ellos se oyeron varios silbidos que fueron ahogados por los manifestantes con vivas á Paraiso.

En estos momentos empieza el meeting.

Un herido grave

Madrid 6 á las 6'20 t.

Valencia.—El oficial señor Moncada herido en la colisión ocurrida en Játiva y que se halla en estado grave, es hijo del Ayudante del jefe de Estado Mayor.

En el lugar de la refriega fueron hallados algunos bastones y gabanes.

Un decreto

Madrid 6 á las 9'45 n.

La *Gaceta* publica un Real decreto disponiendo la forma en que deben examinarse los alumnos libres de segunda enseñanza de los primeros cursos.

Preparativos

Madrid 7 á las 10 n.

El *Español* dice que la Reina prepara al Rey para la mayoría de edad.

Empezará la educación política, relacionándola con el pueblo el próximo mes de Agosto, visitando con este objeto varios pueblos del Cantábrico á bordo del crucero *Giralda*.

Después continuará el viaje hacia los pueblos del interior.

Se sentará en la mesa de los políticos estudiando los ministerios de gobernación y estado.

Meeting

Madrid 6 á las 10'50 n.

Guadalajara.—El meeting ha estado animadísimo.

Hablaron los señores Vega, Bermejo, Mora, Nuñez, Rubio y Paraiso.

Este declaró que estaba dispuesto á hacer toda clase de sacrificios para lograr sus aspiraciones.

